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EL TORNEO DE DEPORTE ADAPTADO QUE 
CONVOCA A 300 ATLETAS DE TODO EL PAÍS 

El intendente Perez recorrió el inicio de obra del nuevo SUM que se edifica sobre 
la calle Rafaela Ishton. Este espacio se suma al SUM de calle Kau,
al nuevo “Espacio Joven” que avanza en su construcción.

MARGEN SUR SUMA OTRO ESPACIO 
PARA LOS VECINOS

Este fin de semana en el 
Cochocho Vargas, más de 400 
emprendedoras de toda la 
provincia pusieron a la venta sus 
productos, con gran concurrencia 
de los vecinos.

ARAF DEFENDIÓ 
LA PRESENCIA 
DE COMEDEROS 

En diciembre se llevará a cabo la 13ª edición del torneo “Facundo Rivas”, organizado por 
el CAAD, que comprende las disciplinas atletismo, natación, bochas, 
básquet y goalball.

“LA SANCIÓN DE LA LEY ES EL PRIMER PASO”

SEXTA EDICIÓN DE 
LA EXPO MUJER 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PENÍNSULA MITRE 

RÍO GRANDE

El Ministro de Educación de la Nación, Jaime Perczyk, anunció que esta semana se 
completará la conectividad de todas las escuelas de Tierra del Fuego, con 
infraestructura de red local e inalámbrica wifi.
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El escritor Carlos Zampatti, autor del libro “Península Mitre. Crónica de una estafa”, celebró la 
inminente sanción de la Ley de protección y dijo que “es un paso importante, 
pero solo el primero”.

LA PRIMERA PROVINCIA EN 

LOGRAR LA PLENA CONECTIVIDAD
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Rosana Vélez, presidenta de 
Amigos del Reino Animal 
Fueguino, consideró que no son 
un foco de infección, sino una 
acción para brindar el derecho de 
alimento a un animal.
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RÍO GRANDE

A propósito de su participación en 
el II Congreso Nacional de Alimen-
tación Sana, Segura y Soberana, rea-
lizado en Gualeguaychú, Entre Ríos, 
el  Lic. Facundo Armas, contó que la 
experiencia riograndense de crianza 
y comercialización de pollos frescos a 
través de una sociedad estatal confor-
mada a tal fin, despertó mucho interés.

Armas expuso en el evento sobre la 
estrategia alimentaria que implemen-
ta el municipio, con especial hincapié 
en los programas de desarrollo pro-
ductivo y la experiencia puntual de la 
producción de pollo fresco a través de 
la empresa del Estado.

“Uno de los ejes centrales del muni-
cipio de Río Grande es la transición ha-
cia la soberanía alimentaria. Fuimos a 
compartir experiencias con referentes 
de la producción de alimentos de todo 
el país y fundamentalmente a contar 
las acciones concretas de la gestión en 
torno a la producción de alimentos, 
programas y proyectos municipales en 
ejecución, que son muchos” manifestó 
el joven funcionario por FM Master’s.

Señaló que lo que llamó mucho la 
atención entre los participantes, fue la 
experiencia de producción de pollos 
frescos a través de la herramienta de la 
Sociedad del Estado: “Es un ejemplo a 
nivel país que un municipio desarrolle 
este tipo de actividad” dijo, frente a al-
gunas experiencias similares, pero de 
índole provincial, no municipal, en un 
producto tan específico. 

El pollo fresco de La Misión Salesia-
na tiene una historia en sí misma, in-
terrumpida en algún momento y recu-
perada de la mano de la Municipalidad 
recientemente: “Siempre fue un pro-
ducto identitario de Río Grande, por 
más de 25 años se llevó adelante desde 
el ámbito privado. Hace 10 años cerró 
esta sección productiva, por cuestio-
nes económicas y laborales normati-
vas con la casa Salesiana. El año pasa-
do recorrimos las instalaciones, vimos 
que estaban ociosas, abandonados los 
galpones y la planta de faena avícola, 
vigente tantos años”.

Así fue como surgió la decisión del 
intendente Martín Pérez de promover 
una importante inversión, convenio 
mediante con La Misión. “Pusimos en 
valor todo el lugar a través de la Socie-
dad del Estado, que permite comer-
cializar el producto para sacarlo a la 
venta”.

EL MUNICIPIO IMPULSA LA PRODUCCIÓN 
PRIVADA POLLOS FRESCOS
Facundo Armas, director municipal de Desarrollo Productivo, difundió en Entre Ríos la exitosa iniciativa productiva. En diciembre 
llegarán expertos de allí para incentivar la inversión privada e incrementar el mercado.

En lo concreto, lo que hoy el muni-
cipio está produciendo en La Misión, 
si bien es el 10% de la necesidad de 
mercado, tendiente a un 20% para el 
año próximo, es el 100% de los pollos 
frescos que se consumen en la pro-
vincia, “frente al pollo congelado que 
viaja a 5 o 6 días, llega con más agua 
que carne, con los menudos adentro” 
según reparó Armas.

La primera venta en el programa 
Mercado en tu Barrio, de hace un mes 
y medio, además del éxito de ventas, 
generó una reacción en el mercado 
importante, ya que durante ese lanza-
miento, dos cadenas de supermerca-
dos bajaron el precio de su pollo con-
gelado a la mitad.

La producción municipal se dis-
tribuye hoy en más de 35 carnicerías, 
almacenes y pollerías de distintos ba-
rrios de la ciudad, en lo que llamó “un 
encadenamiento virtuoso, una vincu-
lación necesaria con un precio de re-

ferencia tope por kilo que nos equipa-
ra al precio de pollo congelado en los 
supermercados, incluso más barato 
en algunos comercios”.

Basado en la estadística de la de-
manda local per cápita de pollo, a 
los dos galpones en funcionamiento 
pronto se sumarán dos más, en una 
segunda etapa de convenio a cor-
to plazo, con lo cual se producirán 
20.000 pollos mensuales.

“La idea es que sea un efecto de 
demostración y que esto genere que 
el privado pueda llegar a proponer un 
negocio y vea que es probable, es real” 
se entusiasmó Facundo Armas. De 
hecho, en Larroque, a 40 km de Gua-
leguaychú, visitó la empresa que pro-
vee de pollitos bebé para la crianza: 
“Ellos, viendo los números, quedaron 
sorprendidos de poder producir po-
llos en Tierra del Fuego. Les explica-
mos las condiciones, las inversiones 
y vieron que podía ser muy rentable”.

A consecuencia, en la próxima se-
gunda edición de la Expo Agro Produc-
tiva que se realizará precisamente en La 
Misión Salesiana el 10 y 11 de diciembre 
próximo, “es muy probable que la gente 
Entre Ríos venga a hacer una ronda de 
negocios para quien quiera invertir en 
esto, ellos tienen el know how, está la 
experiencia nuestra. Vemos que el pri-
vado puede invertir y de a poquito lo-
graremos que no solamente los pollos, 
sino también otros productos, pueden 
ser producidos a escala local”.

Finalizó el director con un intere-
sante anuncio, la inminente presenta-
ción de un proyecto en la Nación, para 
conseguir financiamiento posiblemen-
te del Banco Mundial o del BID, para la 
construcción de un frigorífico en Río 
Grande, en este caso para la produc-
ción bovina de la zona Norte de Tierra 
del Fuego, fundamental pensando en 
un aumento de escala de producción y 
engorde.
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Los días 1, 2 y 3 de diciembre se lle-
vará a cabo la 13ª edición del torneo de 
deportes y atletismo adaptado “Facun-
do Rivas”. Organizado, como siempre, 
por el CAAD de Ushuaia, esta vez par-
ticiparán cerca de 300 atletas entre lo-
cales y llegados desde distintos lugares 
del país.

Fernanda Galliard, la directora del 
Centro de Actividades Alternativas para 
Discapacitados de la capital fueguina, 
consideró que se trata “de uno de los tor-
neos más importantes a nivel patagóni-
co después de los Evita, a nivel social es 
de los más importantes también”.

Tal es la expectativa, que hasta esta 
misma semana seguía llamando gente 
de distintas provincias para inscribirse, 
cuando las inscripciones cerraron ya en 
septiembre, al llegar al máximo número 
de participantes a quienes se puede re-
cibir y atender.

En torneo de deporte adaptado in-
cluye atletismo, bochas, en un predio 
especial, natación, este año básquet en 
silla de ruedas, y goalball, un deporte 
específico para personas ciegas y dis-
minuidas visuales, que se juega en una 
cancha en un marco de mucho silencio, 
con equipos de tres jugadores en el piso 
con una pelota que lleva un cascabel en 
su interior.

El lanzamiento oficial del torneo 
se realizó el pasado jueves. Muchas 
empresas e instituciones colaboran y 
acompañan en la realización, gracias a 
lo cual este año vienen alrededor de 170 
deportistas de afuera, más unos 100 at-
letas de Tierra del Fuego.

Gobierno de la provincia, Municipa-
lidad de Ushuaia, Concejo Deliberante, 
Base Aeronaval, Albergue del Polide-
portivo, Cabañas de Río Pipo (en estos 
tres sitios se alojarán varios atletas), 
Grupo Gerdanna, Anoka, El Tren del 

EL TORNEO DE DEPORTE ADAPTADO QUE 
CONVOCA A 300 ATLETAS DE TODO EL PAÍS 
Ushuaia promete ser histórica en la 13ª edición del torneo “Facundo Rivas”, por la cantidad de participantes en atletismo, natación, 
bochas, básquet y goalball. 

Fin del Mundo, Cámara de Comercio, 
Banco de Tierra del Fuego, Tante Sara, 
Canoero Catamaranes, FZ Media, Po-
lar, Popper Store, Logant Logística 
Antártica, La Ferretería, Gualdesi Her-
manos, Historia Fueguina, son algu-
nos de los colaboradores y sponsors.

A los atletas se les brindará servicio 
de desayuno, almuerzo, merienda y 
cena transporte y, además, “coordina-
mos con empresas turísticas para que 
todos aquellos participantes accedan 
por precio muy económico para los 
distintos recorridos turísticos de la 
ciudad”, así como descuentos en co-
mercios locales gracias al acuerdo con 
la Cámara de Comercio, según infor-
mó Fernanda.

“Es la suma de mucha gente con 
muchas ganas de participar. Hace 
13 años que lo hacemos y sostenerlo 
cada vez cuesta más, pero la idea es 
que gente de todo el país pueda venir 

a practicar deporte adaptado, encon-
trarse con un marco turístico impre-
sionante y pasarla bien” definió con 
precisión la directora del CAAD.

El campus deportivo para las com-
peticiones será básicamente el po-
lideportivo. Las cuatro canchas de 
bochas, con otra dimensión, se pre-
parará especialmente en el Cochocho 
Vargas, en virtud de que “cada vez hay 
más adeptos a esta disciplina, gente 
que viene específicamente a jugar a 
las bochas porque son los únicos es-

pacios de socialización de esto, que 
va más allá de la competencia, esto de 
viajar, estar en otro lugar, es el atractivo 
también del Facundo Rivas” añadió.

Por su parte, un seleccionador de la 
Federación Argentina de Parálisis Ce-
rebral estará en el torneo en Ushuaia, 
atento para detectar algún alumno, 
algún atleta que terminen formando 
parte de alguna selección, y también 
para encontrarse con entrenadores y 
profesores para compartir enseñanzas 
y novedades.

Una gran novedad en esta edición, 
es la iniciativa de la Cooperadora del 
CAAD de poner a disposición del públi-
co un link de Mercado Pago para quien 
quiera y pueda aportar $ 300 para su-
mar a la organización “para que esto 
salga mejor”. El link es mpago.la/2o-
HzgsS 

Finalmente, la directora del CAAD se 
refirió al anteproyecto de construcción 
del nuevo edificio de la institución, que 
con fondos de la Nación se apresta a 
construir la Municipalidad de Ushuaia. 
Emocionada, Fernanda Galliard dijo 
que el proyecto “es soñado, divino. El 
equipo de trabajo de la Municipalidad 
logró entender el espíritu del CAAD, su 
dinámica, el compromiso. Éramos no-
sotros. Es un edificio maravilloso” con-
fesó, sobre una obra muy anhelada que 
podría verse concretada entre el año 
próximo y el siguiente.

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N° 2— Distrito Judicial Norte 

de Tierra del Fuego, a cargo del Dr. Pablo Bozzi, juez, Secretaría a cargo del Dr. Mauro 
Malosch por subrogancia legal, sito en Capitán De Fragata Pedro E. Giacchino 6675 B° 
YPF , de la ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, en los autos caratulados:. 
“HSBC BANK ARGENTINA S.A. C/ MARRO CRISTINA LORENA S/ EJECUTIVO” 
Expte. 34609, CITA a la Sra. MARRO CRISTINA LORENA DNI 29.934.584.- A fin que el 
demandado comparezca a estar a derecho bajo apercibimiento dispuesto por el Cód. Cit. 
357.2. El auto que dispone el traslado respectivo reza: “/// 06 de marzo de 2020. Líbrese 
MANDAMIENTO DE INTIMACION DE PAGO Y EMBARGO contra MARRO CRISTINA 
LORENA por la suma reclamada en autos de PESOS CUATROCIENTOS MIL ($400.000,00) 
en concepto de capital, más la de PESOS CIENTO SESENTA MIL ($160.000,00) que 
provisoriamente estimo para responder a intereses y costas de la ejecución. La intimación 
de pago importará la CITACION DE REMATE para oponer excepciones dentro del plazo 
legal, bajo apercibimiento de mandar llevar adelante la ejecución y el emplazamiento para 
que el deudor constituya, en ese plazo, domicilio procesal, bajo apercibimiento de darle 
por notificadas las sucesivas providencias automáticamente conforme lo dispuesto por el 
art. 146 del citado código. Asimismo, manifieste si los bienes embargados se encuentran 
afectados por prenda o gravamen alguno (CPCCLRM:467.1).- La Dra. Norma B. Navarro 
y/o la persona que se designe, se hallan facultados para diligenciar el Mandamiento y 
denunciar bienes de embargo, como así también depositario de los mismos. Se hace 
constar que el Sr. Oficial de Justicia se halla facultado para allanar domicilios y/o requerir 
el auxilio de la fuerza pública en caso de ser necesario para ser efectivo el embargo 
(CPCCLRM: 242.1).” Fdo. Dr. Aníbal Lopez Tilli, Juez. “///Grande, 25 de octubre de 2022. 
Advirtiendo que el domicilio informado por la oficiada en fecha 16/08/2022, resulta ser el 
mismo que da cuenta la notificación negativa obrante en fecha 05/10/2022. Ello así, a tenor 
de lo dispuesto por el CPCCLRM. 159.1 y 467.3 publíquense edictos con las formalidades 
dispuesta por los artículos 160.1 y 161.1 del mismo cuerpo legal por el término de un (1) 
día en el Boletín Oficial y en un diario de mayor circulación — a elección del proponente -, 
a fin de que el demandado comparezca a estar a derecho bajo el apercibimiento dispuesto 
por el Cod. Cit. 357.2; con transcripción del auto que dispone el traslado respectivo en su 
parte pertinente, quedando autorizado a su confección y diligenciamiento la Dra. Norma 
Navarro y/o quien designe.” Fdo. Pablo Bozzi, Juez.  
Rio Grande, 04 de noviembre de 2022 
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en un diario de mayor circulación. 
Mauro L. R. Malosch – Prosecretario

USHUAIA
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VELEZ SEñALÓ QUE “UN 
ANIMAL, SI SIENTE DOLOR, 

ES UNA VÍCTIMA, UN SUJETO 
DE DEREChO. TENEMOS QUE 

EMPEZAR A RESPETAR TODOS 
SUS DEREChOS, A LA SALUD, 

A LA VIDA, A ALIMENTO. 
NADIE PIDE DEREChOS 

NUEVOS PARA EL ANIMAL, 
SINO QUE SE RESPETEN LOS 
QUE TIENE, PORQUE ES UN 

ANIMAL SINTIENTE”.

USHUAIA

La presidenta de ARAF, Amigos del 
Reino Animal Fueguino, Rosana Vélez, 
contradijo las opiniones de científicos 
y autoridades sanitarias municipales, 
respecto a la colocación de comederos 
que su  organización coloca en distin-
tos sectores de la ciudad para alimentar 
a perros de la calle, y que estarían pro-
vocando el aumento de roedores y sus 
consecuencias indeseadas, tales como 

ARAF DEFENDIÓ LA PRESENCIA DE COMEDEROS 
Y PIDIÓ MAYOR CONCIENTIZACIÓN
Rosana Vélez, presidenta de ARAF, rechazó las críticas a los comederos plásticos para perros de la calle como foco de infección. 
Consideró que es una acción para brindar el derecho de alimento a un animal, ante la ausencia del Estado para remediar el 
problema global.

infecciones. 
La animalista definió primeramen-

te desde su postura lo que llamó “la 
visión antropocéntrica con respecto 
a los animales, que son seres vivos, 

sintientes, tienen capacidad de dolor 
y placer, por eso decimos que tienen 
que ser considerados moralmente. 
Por ende, sujetos de derecho”.

Así planteó también una dicotomía 
jurídica, dado que, en el código civil y 
comercial, “sacamos ese concepto es-
tereotipado de familia, un vínculo que 
se hace y no tiene por qué ser bioló-
gico sino afectivo, puede ser con otra 
especie, muchas familias y mujeres no 
quieren tener hijos y adoptan un ani-
mal y lo tienen como integrante de su 
familia y lo tratan como su gato-hijo o 
su perro-hijo”.

En resumen, señaló que “un ani-
mal, si siente dolor, es una víctima, un 
sujeto de derecho. Tenemos que em-
pezar a respetar todos sus derechos, 
a la salud, a la vida, a alimento. Nadie 
pide derechos nuevos para el animal, 
sino que se respeten los que tiene, 
porque es un animal sintiente”.

En tal sentido, catalogó de “ilógico” 
que se cuestione alimentar animales 
en situación de calle “que no tienen la 
culpa, los mal llamado abandonados. 
¿Hay que exterminarlos, ponerlos de-
bajo de la alfombra? Porque algunos 
profesionales dicen que hay que sa-
carlos porque son dañinos. No, tene-
mos que buscar soluciones éticas”. 

Vélez fue más allá y repudió con-
ceptos del biólogo Adrián Schiavini: 
“No puedo ponerme en esa postura 
como el biólogo, científico entre co-
millas, Schiavini, donde todo lo que 
sobra o molesta hay que exterminarlo. 
No, ya pasaron esas épocas, tenemos 
que aggionarnos. Si es profesional, 
que se siente a trabajar y que busque 
una solución ética” reprochó, y de-
nunció que “todas las soluciones que 
ha dado respecto de todos los anima-
les no varían, es matar”.

Habló de cierta hipocresía en las 
críticas a la instalación de comederos 
que desde ARAF impulsaron en mo-
mentos de pandemia, en 2020, por 

cuanto perros, gatos, gaviotas y hasta 
caballos comen en el relleno sanitario, 
“y también está lleno de roedores, lle-
no”.

La solución, desde su pensamiento, 
pasa por respetar los derechos funda-
mentales de los animales.

También rechazó una estadística de 
Schiavini que hablaba de 21.000 ani-
males abandonados en Ushuaia, consi-
derando ese informe “una locura total, 
no podríamos estar caminando en las 
calles. Si es biólogo y científico tiene 
que hacer seriamente los estudios, qué 
estudio de campo hizo, qué estadísticos 
y con ese resultado, totalmente menti-
roso. Animales en situación de calle, no 
pasan de 250”, en cambio afirmó, basa-
da en la experiencia con los comederos, 
y distinguiendo perros que andan por 
la calle, pero son domiciliarios y tienen 
familia, y semi domiciliarios, “de gente 
que los deja salir a hacer caca a lo del 
vecino o a comer en los comederos, 
porque no quiere comprar comida”.

Cargó las tintas de la problemática 
en los animales que, teniendo familia, 
vagan por las calles: “Hay gente que los 
toman como cosas, creen que tienen un 
GPS, ‘mi perrito fue a dar una vuelta y 
vuelve solo’, y en ese ‘vuelve solo’ lo pue-
de atropellar un auto y lo deja paraplé-
jico, lo pueden matar, puede meterse en 
una pelea de perros, puede morder a un 
transeúnte, va y defeca en la vía públi-
ca”.

Rosana Vélez siente que ante cada 
acción de ARAF “parece que hay una 
aversión” cuando en realidad, afirma, 
el trabajo que hacen “es el que no hace 
el Estado, provincial ni municipal, si no, 
no tendríamos que existir”. 

En definitiva, lo que propuso fue “la 
solución ética de concientizar, operar 
más, pasar el límite de oro de 42 anima-
les por día que hay que operar, que no 
estamos llegando. Tenemos que enfo-
car ahí y en campañas masivas. Y si van 
a poner multas, pongámoslas como co-
rresponde. Hagamos un esfuerzo todos. 
Y de base” concluyó.

LA ANIMALISTA DEFINIÓ 
PRIMERAMENTE DESDE 

SU POSTURA LO QUE 
LLAMÓ “LA VISIÓN 

ANTROPOCéNTRICA 
CON RESPECTO A LOS 
ANIMALES, QUE SON 

SERES VIVOS, SINTIENTES, 
TIENEN CAPACIDAD DE 
DOLOR Y PLACER, POR 

ESO DECIMOS QUE TIENEN 
QUE SER CONSIDERADOS 

MORALMENTE. ”.
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El autor del libro “Península Mitre. 
Crónica de una estafa” celebró la inmi-
nente sanción de la Ley de protección de 
la zona, tan largamente anhelada. Pero 
pidió “no bajar los brazos” ya que la nor-
ma “es un paso importante, pero solo el 
primero”..

Tanto es así que el propio Zampatti 
reconoció que “la decisión de escribir 
una novela sobre península Mitre, es un 
fruto de una frustración muy grande que 
tenía yo y el resto de la comunidad” te-
niendo en cuenta la demora en el trata-
miento para llevar a un estatus especial 
a la zona. 

El escritor consignó que los primeros 
proyectos en busca de la protección de 
tan apreciado sector de la isla, datan de 
principios de 2000. “Es decir que cuando 
empecé a escribir la novela, que me lle-
vó unos dos años, ya hacían 18 o 20 años 
que eso estaba, por alguna razón, cajo-
neado” calculó luego.

Si bien aún no está sancionada la es-
perada norma -ya cuenta con tres dic-
támenes favorables por unanimidad-, 

“LA SANCIÓN DE LA LEY DE PENÍNSULA 
MITRE ES EL PRIMER PASO”
Está a punto punto de concretarse la sanción en la Legislatura de la Ley provincial que declara la península Mitre como área protegida. 
El escritor fueguino Carlos Zampatti, autor del libro “Península Mitre. Crónica de una estafa”, celebró el avance luego de más de tres 
décadas de reclamo incesante.

señaló que “ahora que se ha concreta-
do, es una satisfacción, pero tardía. Eso 
tendría que haber estado hace mucho 
tiempo. Pero bueno, nunca es dema-
siado tarde”.

En igual sentido que lo que apuntan 
varios impulsores de la normativa pro-
tectora del área, consideró que la Ley 
será “un punto de partida” ya que, pese 
a no conocer los detalles y el texto “una 
ley es un marco que define determina-

PROVINCIALES

das características y un cierto uso del 
suelo en forma muy superficial. Des-
pués viene todas las regulaciones que 
son necesarias, hay que hacer un estu-
dio de uso del suelo sobre qué zona va a 
ser totalmente intangible, si va a haber 
alguna zona para un uso turístico y/o 
agropecuario”.

En tal sentido, advirtió que “eso ha-
brá que verlo”, dado que según cómo 
se utilicen todos los elementos que 

menciona “será positivo o no. La ley es 
un paso importante realmente. Pero es el 
primero”.

Carlos Zampatti, al momento de en-
contrar una posible explicación a tanta 
demora, remarcó que hay “intereses con-
trapuestos por todos lados. La realidad es 
que hay argumento para varias novelas. 
No sé si la escribiría yo, pero nunca di-
gamos de esta agua no he de beber. En 
principio no lo tengo pensado”.

El intelectual marplatense, fueguino 
por adopción, enumeró las incumben-
cias que le caben a partir de la sanción a 
“los estamentos ejecutivos del Gobierno 
de la provincia, hay que hacer un estudio 
de uso de suelos, cómo se va a encarar, 
qué tipo de controles, para que se cum-
plan los dictados de la ley y decretos re-
glamentarios posteriores”.

Y finalizó su intervención apelando a 
toda la comunidad de Tierra del Fuego: 
“No tenemos que bajar los brazos. Es un 
primer paso, sigamos alerta para que se 
cumplan los objetivos que suponemos 
tienen que haber en península Mitre”.
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El vicepresidente del Instituto Mu-
nicipal de Deportes, Ramiro Bravo 
indicó que “en representación del in-
tendente, Walter Vuoto y el presidente 
del Instituto, Guillermo Navarro estu-
vimos en la entrega de premios que se 
hizo en la sede del SOEM y compar-
timos el balance, el cual consistió en 
que los competidores relaten como fue 
su participación, teniendo en cuenta 
que muchos se reencontraron en la 
cancha, por primera vez, luego de los 
años de pandemia”. 

Asimismo, contó que “desde el 
instituto, colaboramos ofreciendo el 
espacio para que se lleve adelante el 
evento y también facilitamos los pre-
mios”. Además, observó que “nos lle-
na de alegría que hayan participado 
6 equipos de damas y 18 de varones, 
donde nos contaban que esta diferen-
cia donde las mujeres lograron cobrar 
mayor presencia en el futsal, es la pri-
mera vez que ocurre”. 

Y “nosotros estamos convencidos 
que vamos a seguir apoyando los tor-
neos en distintas disciplinas, pero 
también vamos a trabajar para que 
esta rama femenina siga creciendo de 
cara al 2023” remató Bravo.

Participaron Los de Siempre, La 
Banda del Soem, Soem, Choferes, 
Transporte,  CySP, Zoonosis, Aston Bi-
rra, Parques y Jardines, Polideportivo,  
Matadero,  Juv. Un. Cepla, Arturo Coro-
nado,  Cochocho,  El Rejunte,  ASEOM, 
Sociales FC, y Talibanes por el lado de 
los hombres. 

Mientras que los equipos femeni-

PREMIACIÓN DEL CAMPEONATO DE FUTSAL DEL SOEM
El Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia participó de la premiación del Campeonato de Futsal organizado por el Sindicato de 
Obreros y Empleados Municipales, donde se destacó en el juego, por primera vez una gran convocatoria de mujeres. 

USHUAIA

nos fueron Las Muelitas, Wachin FC, 
El Rejunte,  Fuera de Liga, Juv. Un. Ce-
pla, y Renegadas del Poli.

En ambas ramas los equipos del 

Polideportivo fueron los vencedores. 
“Las Renegadas del Poli” se quedaron 
con la final al vencer por 6-3 a “Fuera 
de Liga”.

TRABAJOS CONJUNTOS EN 
EL PARQUE RECREATIVO 
‘hERNAN SChULZ’

La Municipalidad de Ushuaia en 
conjunto con el Sindicato de Ca-
mioneros llevaron adelante una jor-
nada de trabajos para la puesta en 
valor del Parque Recreativo “Prof. 
Hernán Schulz” ubicado en la ca-
lle Darwin, entre Beauvoir y Vernet 
y que incluye playones y circuitos 
para la práctica de deportes y la pla-
za Integradora.

Ramiro Bravo, vicepresidente del 
Instituto Municipal de Deportes de 
la ciudad contó que “como nos ha 
pedido el intendente Walter Vuoto 

USHUAIA

estamos llevando adelante un trabajo 
conjunto, en este caso con el Sindica-
to de Camioneros que tiene su sede 
frente al parque recreativo, desde las 
8 de la mañana”.

“Las áreas municipales que estu-
vieron realizando las tareas fueron el 
Instituto Municipal de Deportes, Ser-
vicios Públicos y Medio Ambiente”, 
dijo Bravo y agregó que “vamos a con-
tinuar realizando estos trabajos en 
forma mancomunada, con distintos 
sindicatos y asociaciones, mejorando 
siempre la ciudad”.

La final masculina la disputaron 
Polideportivo y el Rejunte,  siendo 
vencedor el “Poli” por un ajustado 
3-2.
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Así también, se acompañó la tradi-
cional Peña Libre en la calle San Martín 
junto a la Asociación Tradicionalista Vir-
ginia Choquintel y, en la Biblioteca Popu-
lar Anahí Lazzaroni, la segunda edición 
de la Gran Mateada Literaria impulsada 
por las Gestoras Culturales TDF.

Dichas actividades culturales, se 
dieron en el marco de la conmemora-
ción del Día de la Tradición, presentan-
do una oferta variada a la que asistieron 
más de 1500 personas, entre artistas, 
vecinas y vecinos de la ciudad, como así 
también turistas. La secretaria de Cul-
tura y Educación, Belén Molina, desta-
có que “desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto continuamos con el foco 
puesto en fortalecer nuestros orígenes 
y tradiciones, pensando en actividades 
para todos y todas que celebren nuestra 
historia colectiva”.

La propuesta infantil impulsada en 
la Plaza Piedrabuena, incluyó a los ta-
lleres municipales Folclore en Zapati-
llas y Relebión Malambo a cargo de la 
profesora Melisa Renko y el profesor 
Jonathan Ramos respectivamente. Allí, 
niños y niñas bailaron, deleitando al 
público con las danzas tradicionales de 
nuestro país.

FESTEJOS POR EL DÍA DE LA TRADICIÓN 
En conmemoración del Día de la Tradición, en homenaje al natalicio del poeta José Hernández, la Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante diversas propuestas en diferentes puntos de la ciudad. En la Plaza Piedrabuena, se 
presentaron los talleres municipales Folclore en Zapatillas y Rebelión Malambo con una propuesta para las infancias. 

INVITAN A PARTICIPAR 
DEL CONCURSO “MI FOTO 
AMBIENTAL”

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable, invita 
a todos los fotógrafos y fotógrafas de la 
ciudad de Ushuaia, a  participar en el 
concurso “Mi Foto Ambiental”, donde 
buscamos que a través del arte se pue-
da  registrar un momento ambiental 
que llegue a todos los vecinos y veci-
nas de la ciudad.

Las fotos seleccionadas serán ex-
puestas en la  “4ta Expo Ambiental”, 

la cual se llevará  a cabo el día 18 
de noviembre de 10:00 a 18:00 hs en 
el Estadio Cochocho Vargas. Allí serán 
los vecinos y vecinas los encargados 
de elegir a través del voto la foto am-
biental del año. 

La convocatoria de la Municipali-
dad, “Mi Foto Ambiental”,

busca visibilizar la belleza de la na-
turaleza de nuestro ambiente a través 
de la mirada de los y las artistas loca-
les.

Quienes estén interesados podrán 
enviar al mail de la Secretaría (secre-
tariadeambienteushuaia@gmail.com)  
una (1) foto que muestre la mirada 
ambiental de Ushuaia con un nom-
bre y/o breve descripción y los datos 
personales del participante (Nombre 
y Apellido, DNl, Teléfono). 

Además, las fotos más votadas se-
rán parte de las publicaciones am-
bientales  de la Municipalidad de Us-
huaia.

Las bases y condiciones del concur-
so podrán consultarse en el siguiente 
link: https://drive.google.com/file/d/
1tH9eVwTPqk5p9C2KwmXdCk8zG-
thFmLJj/view?usp=drivesdk  

Para cualquier consulta, se podrán 
canalizar las dudas al mail de la secre-
taría:  secretariadeambienteushuaia@
gmail.com

USHUAIA

En la calle San Martín, la Munici-
palidad de Ushuaia acompañó la pre-
sentación de la Peña Libre a cargo de 
la Agrupación Tradicionalista Virginia 
Choquintel, donde vecinos y vecinas 
disfrutaron de las actuaciones de gru-
pos de danza, músicas y músicos fue-
guinos durante la tarde.

Susana Navarro, presidenta del 
Centro Tradicionalista Virginia Cho-
quitel, explicó que “esta es nuestra 
vuelta a la San Martín luego de la pan-
demia, continuando una tradición de 
22 años. Es muy emocionante ver al 
público engancharse en esta fiesta de 
la tradición”.

Por su parte Norma Lescano, ciu-
dadana destacada, comunicadora y 
hacedora cultural, recitó unas coplas, 
enalteciendo la Patria en el Día de la 
Tradición. “La patria está representa-
da por cada uno de los que vivimos en 
Argentina. Por eso la respuesta tiene 
que escucharse desde acá, donde nace 
el país hasta la Quiaca y volver hasta 
la Antártida, quedándose en nuestras 
Malvinas” resaltó Lescano.

Finalizando las propuestas que 
acompañó la municipalidad por el 
Día de la Tradición, se presentó en las 

inmediaciones de la Biblioteca Popu-
lar Anahí Lazzaroni la segunda edición 
de la Gran Mateada Literaria a cargo de 
las Gestoras Culturales TDF.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción felicitó a las gestoras, subrayando 
que “estas son profesionales forma-
das aquí, que hoy empujan y buscan 
los recursos para llevar adelante es-
tas propuestas. También es necesario 
destacar el acompañamiento del Mi-
nisterio de Cultura de la Nación, que 
a través del Fondo Desarrollar permi-

te que este tipo de iniciativas sean una 
realidad, acercando la cultura y el arte a 
nuestros vecinos y vecinas”.

Joana Manrique, parte de Gestoras 
Culturales TDF, declaró que “esta Ma-
teada, que surgió como un proyecto de 
la Tecnicatura de Gestión Cultural hoy 
es una realidad que impulsamos como 
profesionales. Nos pone muy contentas 
poder ver cómo crece la idea, contando 
con el acompañamiento del área de cul-
tura municipal y una gran concurrencia 
de la gente del barrio”.
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POR SEGURIDAD DEFINEN 
CAMBIOS EN EL PASEO ARA 
GENERAL BELGRANO 

El intendente Martín Perez reci-
bió a representantes del Centro de 
Veteranos de Malvinas, con el objeti-
vo de trabajar en conjunto las modi-
ficaciones sobre el Paseo ARA Gral. 
Belgrano. La obra de la doble vía 
obliga a un replanteamiento del pa-
seo para evitar situaciones de riesgo 
a transeúntes y automovilistas.

Si bien el mismo será readecua-
do en virtud de la obra de la Doble 
Vía Santa Fe, se busca conservar su 
sentido y significado en memoria 
de los caídos en la Guerra de Mal-
vinas.  

Al respecto, la secretaria de 
Obras Públicas, Silvina Mónaco, 
manifestó que “nos reunimos con 
los Veteranos de Malvinas para tra-
bajar en conjunto sobre la interven-
ción en el monumento del Crucero 
Gral. Belgrano, el paseo de la Doble 
vía de la Av. Santa Fe, para ver como 
adecuamos este espacio tan impor-
tante de nuestra historia respecto a 

lo que es esta nueva traza de la Doble 
Vía”. 

Mencionó que “habrá un cambio 
en el tramo final donde se conecta 
con la avenida Héroes de Malvinas, 
por lo que la intervención tendrá que 
ver con el bajar el nivel del paseo y 
reubicar los elementos más impor-
tantes del mismo”.

Mónaco afirmó que “acordamos 
sobre cómo vamos a realizar los cam-
bios, buscando siempre una instancia 
superadora, evitando que la actual es-
tructura no se convierta en un peligro 
para las y los vecinos que transitan 
por el bulevard y la vereda del paseo”. 

Por su parte, los veteranos de gue-
rra, Alberto Ante y Raúl Villafañe, se-
ñalaron “que la modernización del 
paseo brindará seguridad a los pea-
tones y mejorará el espacio que re-
quiere de cambios después de tantos 
años. Estamos orgullosos de que el 
Municipio nos tenga en cuenta para 
aportar nuestra mirada en esta mo-

dernización”.
El Municipio avanza en los traba-

jos sobre la Doble Vía Santa Fe, una 
de las obras trascendentales en ma-
teria de cambio en la transitabilidad 

y puesta en valor de los espacios pú-
blicos que cambiará la circulación 
vehicular de la ciudad, mejorando 
un espacio para la memoria y la re-
creación.

Río Grande es una de las primeras 
ciudades a nivel nacional en avanzar 
con esta política pública, la cual está 
abocada al cuidado de las niñas y ni-
ños de 0 a 3 años. En ese marco se rea-
lizan una serie de encuentros vincula-
dos a alimentación complementaria, 
el juego y la crianza respetuosa con 
el objetivo de garantizar un adecuado 
desarrollo infantil, a cargo de profe-
sionales de Casa de María. 

Los encuentros se realizan en el 
Centro Integral de la Mujer “Mujeres 
Centenarias”, espacio que afianza las 
políticas de género que se vienen im-
plementando desde el comienzo de 
esta gestión municipal. 

Al respecto, la Directora de Articu-
lación y Fortalecimiento Territorial, 
Lic. Ivana Ybars, expresó que “estas 
capacitaciones se brindan a partir del 
convenio firmado con el Consejo Na-
cional de Coordinación de Políticas 
Sociales, dependiente de Presidencia 

ENCUENTROS DEL PROGRAMA “ACCIONAR INFANCIAS” 

RÍO GRANDE

de la Nación, quienes han reconocido 
la labor que realizamos y que, además, 
después de esta serie de capacitacio-
nes, nos permitirá darles ayuda peri-
natales a las madres que participan de 
los espacios”, al tiempo que destacó 
que “nuestra ciudad ha sido elegida 
para implementar este programa por 
todo el trabajo que venimos realizan-
do a través del Programa Cobijar”. 

“Esta es la 2° jornada que realiza-
mos donde brindamos un acompaña-
miento mayor a las mujeres que han 
accedido al programa Cobijar”, señaló 
la funcionaria municipal. Asimismo, 
agregó que “existe una situación com-
pleja en la que se requiere una fuerte 
intervención del Estado”. 

Ybars destacó que “las mujeres 
tenemos esa impronta de redes y 
de acompañarnos entre nosotras y 
cuando vienen al Centro Integral en-
cuentran un punto más dentro de su 
red”. 

La Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad en conjunto con la Secretaría de Salud municipal, realizan el programa Nacional 
“Accionar Infancias”. Las familias beneficiadas con el programa Cobijar, las cuales se encuentran en una situación de extrema 
vulnerabilidad, han sido identificadas para brindarles un mayor acompañamiento a partir de este programa. 
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Este 2022 el intendente Martín 
Perez decretó el 11 de noviembre 
“Día del Jubilado Municipal”, como 
una manera de reconocer a aquellos 
trabajadores y trabajadoras que han 
invertido gran parte de su vida para 
construir la ciudad y celebrar ese ca-
mino que han hecho, el que nos per-
mite disfrutar la Río Grande que te-
nemos hoy. 

Es la primera vez que el Municipio 
reconoce y celebra este día, hacién-
dose en esta oportunidad con una 
gran fiesta en el Club Sportivo. 

“No tenemos que irnos muy le-
jos para ver cómo hacer las cosas 
bien para la ciudad, es sólo tomar 
el ejemplo de aquellas personas que 
han hecho tanto por Río Grande 
como nuestros jubilados y jubila-
das”, destacó Martín Perez, y resal-
tó que “cuando uno está dentro del 
Municipio ve todo lo que hace el tra-
bajador municipal, es tarea de todos 
nosotros contarle a nuestra gente lo 
que somos capaces de hacer como 
servidores públicos”. 

Perez valoró el legado del ex in-
tendente Chiquito Martínez. “Hay 

FESTEJOS POR EL DÍA DEL JUBILADO MUNICIPAL
El intendente Martín Perez compartió junto a la Asociación Civil de Jubilados y Pensionados Municipales de Río Grande una 
conmovedora velada para festejar el primer “Día del Jubilado Municipal”, instituido mediante decreto este año. Como invitado de 
honor participó el intendente MC Esteban “Chiquito” Martínez, quien recibió el cariño de tantos compañeros que transitaron con él 
su gestión. “Todos los días trato de tomar el ejemplo de Chiquito, para mí es una guía”, expresó Martín Perez. 

un ejemplo que nos deja Chiquito 
siempre, que es una persona que dejó 
todo por Río Grande y sigue en Río 
Grande, está acá con su familia, hijos 
y nietos, y nosotros vamos a seguir 
ese camino también”, afirmó. 

“Quiero agradecer a cada jubilado 
y jubilada el haber dado la vida ente-
ra al servicio de nuestra ciudad, han 
dejado gran parte de su vida en esta 
tarea que es construir una ciudad 
mejor”, finalizó el Intendente.  

Por su parte, Esteban “Chiquito” 

Martínez aseguró que “las obras las 
hacen los trabajadores del Municipio, 
los intendentes controlamos, toma-
mos decisiones y hacemos proyectos, 
pero el trabajo de las obras pasa por 
las manos de cada trabajador”.

Chiquito destacó el trabajo que 
viene haciendo la actual gestión mu-
nicipal. “Tenemos a nuestro com-
pañero Martín ahora, que viene tra-
bajando muchísimo por la ciudad y 
uno realmente lo aprecia y está mejo-
rando mucho la calidad de vida de la 
población, y esto nos da para seguir 
trabajando codo a codo con la gente”. 

Finalmente, Sergio García, presi-
dente de la Asociación Civil de Jubi-
lados y Pensionados Municipales de 
Río Grande, señaló que “pasaron mu-
chos años para que nos reconocieran, 
esta velada es algo que veníamos so-
ñando hace tiempo”. 

“Es nuestra fiesta y cada jubilado 
y jubilada merece ser reconocido por 
su trabajo y trayectoria. Quiero agra-
decerle al Intendente por todo el apo-
yo que nos da continuamente, por su 
aporte a nuestra asociación y por esta 
celebración que nos da muchísima 
felicidad”.

CONTINÚA LA ENTREGA DE 
MÓDULOS ALIMENTARIOS 

El Municipio de Río Grande in-
forma a los y las beneficiarias del 
‘Programa Alimentario Municipal’ 
que este lunes 14 de noviembre con-
tinuará la entrega de los respectivos 
módulos a las familias. 

La entrega es presencial y sólo a 
titulares, quienes deberán acercarse 
al establecimiento con DNI. Adultos 
mayores y personas con discapaci-
dad recibirán sus correspondientes 
módulos en sus domicilios. 

Este lunes 14 y martes 15 de no-
viembre la distribución de módulos 

será en el Club Sportivo (Belgrano 
1130) para los vecinos y vecinas del 
Centro. Mientras que el miércoles 16 
y jueves 17 se llevará a cabo la entrega 
para los vecinos y vecinas de Margen 
Sur, en el anexo de la Secretaría de 
Desarrollo Social ubicado en Kau 871.

Finalmente, el viernes 18 de no-
viembre se realizará la entrega en el 
Centro Comunitario Municipal de 
Halcón Peregrino y Playero Blanco, 
para los vecinos y vecinas de los ba-
rrios Chacra XI, Los Cisnes, Bicente-
nario y Malvinas Argentinas.

RÍO GRANDE
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PARTIÓ LA DELEGACIÓN 
FUEGUINA RUMBO A LOS 
JUEGOS DE LA ARAUCANÍA

Durante el fin de semana, la de-
legación fueguina partió desde la 
provincia con destino a los Juegos 
Binacionales de la Araucanía, que se 
realizarán desde el lunes 14 de no-
viembre en la Región de Los Lagos, 
situada en la hermana República de 
Chile.

Una parte de los representantes 
fueguinos inició viaje en la ciudad de 
Ushuaia hasta Río Grande donde se 
completó la delegación en los cinco 
colectivos de la empresa Taqsa Mar-
ga, dispuestos por la Secretaría pro-
vincial de Deportes y Juventudes. 

Se estima que los competidores 
de nuestra provincia arriben a desti-
no mañana lunes cerca del mediodía. 

Ciclismo, Natación, Atletismo, Vó-
ley (masculino y femenino), Fútbol 

(masculino y femenino) Judo (mas-
culino y femenino) y Básquet (mas-
culino y femenino) confluirán en 
las distintas sedes designadas por la 
organización: Puerto Montt, Ancud, 
Castro y Osorno. 

Tras dos años de inacción vuel-
ven los Juegos de la Araucanía y las 
y los deportistas fueguinos están es-
perando esta oportunidad para po-
der competir con los mejores de la 
Patagonia Argentina-Chilena. 

Participarán jóvenes de 15 a 19 
años en una agenda que comenza-
rá este lunes con la acreditación de 
las selecciones y el acto inaugural 
en Puerto Montt. Al día siguiente se 
dará inicio al cronograma de com-
petencia en las cuatro localidades 
de la región de Los Lagos.

DEPORTES

TRABAJOS PARA EVITAR LA 
VOLADURA DE SEDIMENTOS DE 
LAS LAGUNAS

Con el inicio de la primavera y 
la temporada de vientos, comien-
za el proceso natural de secado de 
las lagunas temporarias, lo cual 
genera que los sedimentos salinos 
del sistema de lagunas cercano a 
la ciudad de Rio Grande, tiendan a 
desplazarse por la zona, a veces con 
gran intensidad.

Este fenómeno natural, agravado 
por el cambio climático, ha reque-
rido en los últimos años, que el Go-
bierno Provincial coordine una serie 
de acciones de mitigación a fin de 
poder atenuar su incidencia. 

En este sentido, la ministra de 
Producción y Ambiente, Sonia Cas-
tiglione, recordó que “en 2021, se le 
solicitó a Vialidad Nacional que re-
moviera los sedimentos acumulados 
en la ruta y acondicionara sus ban-
quinas, reduciendo sustancialmente 
el material disponible, cosa que su-
cedió”. 

Con el propósito de mantener la 
humedad en sitios críticos, desde 
2020, y luego de rehabilitar una obra 
de captación y distribución de agua 
que había quedado inconclusa, “se 
viene humedeciendo gran parte de 
la laguna de los cisnes y laguna seca, 
para reducir la cantidad de mate-
rial que se dispersa, con resultados 
favorables” destacó la funcionaria 
provincial.

A partir de dichas acciones y en 
función a cómo va cambiando el sis-
tema y sus impactos “iremos anali-
zando, ajustando e implementando 
éstas y otras medidas, que atenúen 
de manera progresiva la incidencia 
de esta situación en la vida de las y 
los vecinos riograndenses” aseguró 
la Ministra.

Finalmente, Castiglione insistió 
que “los sedimentos salinos del sis-
tema de lagunas requieren de una 
atención permanente, y esto se debe 
a que sus características y confor-
mación cambian contantemente” 
por ello explicó que “es necesario 
realizar una planificación de trabajo 
permanente e implementar estas ac-
ciones de manera continua”.

PROVINCIALES
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El Ministro de Educación de la Na-
ción, Jaime Perczyk, anunció junto al 
Gobernador Gustavo Melella y a la Mi-
nistra de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología de la provincia, Analía Cu-
bino, que durante esta semana se com-
pletará la conectividad plena de todas 
las escuelas de Tierra del Fuego AIAS. 
Las instituciones contarán con infraes-
tructura de red local e inalámbrica wifi, 
enlace de internet, gestión de imple-

TIERRA DEL FUEGO SERÁ LA PRIMERA PROVINCIA 
EN LOGRAR LA CONECTIVIDAD PLENA 

mentación, seguimiento y monitoreo. 
Además habrá servicio de soporte téc-
nico permanente de mantenimiento y 
supervisión.

Perczyk expresó al respecto que 
“los chicos, las chicas, los y las do-
centes, los auxiliares, los cuerpos di-
rectivos tendrán el derecho de tener 
conectividad en su escuela para pro-
ducir, para expresarse, para comuni-
carse, para estudiar mejor”.

CONVENIO PARA CREAR EL 
OBSERVATORIO DE ACCESO AL 
SUELO Y AL hÁBITAT

El mismo tiene como fin generar 
políticas en materia de planificación 
territorial, de regulación de ocupa-
ción del suelo y la detección de ba-
rreras para acceder al hábitat en la 
provincia.

El Ministro Jefe de Gabinete de la 
provincia, Agustín Tita, rubricó un 
convenio de colaboración y coopera-
ción con el Rector de la Universidad 
de Tierra del Fuego, Daniel Fernán-
dez, para la creación y puesta en fun-
cionamiento del Observatorio de Ac-
ceso al Suelo y al Hábitat TDF AIAS.

El mismo tiene como fin aportar 
políticas públicas vinculadas a la pla-
nificación territorial, la generación 
de instrumentos para la regulación 
del proceso de ocupación del suelo, 
y la identificación de las principales 
barreras para el acceso al hábitat en 
la provincia.

Los funcionarios estuvieron 
acompañados por el secretario de 
Planificación Estratégica, Roberto 
Daniels; el secretario Legal y Admi-
nistrativo de Jefatura de Gabinete, 
Gonzalo Carballo; el Secretario Ge-
neral de la UNTDF, Lohigorry Fran-
cisco y el Director del ICSE, Mariano 
Hermida. 

Al respecto, Daniels manifestó 
que el trabajo a través del Observato-
rio permitirá comenzar a trabajar en 
algunas acciones vinculadas a enten-
der cómo crecen la ciudades, cómo 

PROVINCIALES

El anuncio se formalizó en el marco del 5° Congreso Internacional Educación e inclusión desde el Sur 2022. Estuvo a cargo de Ministro 
de Educación de la Nación, Jaime Perczyk, junto al Gobernador Gustavo Melella y a la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología de la provincia, Analía Cubino.

“La conectividad es un derecho y 
con los derechos vamos a asumir la 
responsabilidad de ser mejores. Es un 
camino largo. No es que porque hay 
conectividad mañana todo va a ser 
mejor; sino que porque hay conectivi-
dad construimos un camino para que 
todos seamos mejores, más federales, 
más justos y más integrados”, subrayó.

Por su parte, el Gobernador Melella 
sostuvo que “es cierto que se ha recu-
perado mucho de lo perdido en años 
anteriores. Desde el 2015 al 2019 los 
fueguinos y fueguinas la pasamos mal 
en muchos aspectos y no debemos 
olvidar lo vivido. Entonces nosotros 
queremos este Estado presente, diná-
mico”.

PROVINCIALES

“Este anuncio de conectividad 
plena en las escuelas garantiza que la 
comunidad educativa tenga acceso a 
internet en todos lados, en las aulas, 
en los patios y no solamente en las 
áreas administrativas. Esto es recu-
perar derechos. Lo vimos durante la 
pandemia, los y las docentes peleán-
dola desde la casa sin computadora, 
sin conectividad, nuestros pibes y 
pibas compartiendo un celular para 
educarse. Ahí nos dimos cuenta de 
la falta de conectividad y de la exclu-
sión y desigualdad que esto provoca. 
Por eso queremos agradecer enorme-
mente en nombre del pueblo fuegui-
no a todo el Gobierno Nacional por 
achicar esa brecha”, recalcó.

se expande la población en el terri-
torio, hacia dónde está creciendo, 
hacia dónde no tendría que crecer, 
qué situaciones de conflicto se ge-
neran por esto; y también cómo in-
cide el propio Estado en la mancha 
urbana.

En tal sentido, aseveró que 
“tanto en Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin  “muchas veces es el Esta-
do -a través de los planes de vivien-
das-, el que termina marcando ha-
cia dónde crecen las ciudades, y la 
idea del Observatorio es tener una 
herramienta en conjunto que no 
sea propia del Gobierno, sino de 
la sociedad toda, con actores que 
iremos invitando para entender 
cómo se da ese comportamiento”.

Asimismo, destacó que este 
trabajo brindará la posibilidad de 
planificar de mejor manera, hacia 
dónde se debe llevar la infraestruc-
tura, hacia dónde llevar los ejidos 
urbanos; de modo que el creci-
miento de las ciudades se realice 
de la manera más armónica posi-
ble.

“Actualmente tenemos muy 
buenos estudios que describen 
cómo se fueron dando estas situa-
ciones: cómo fueron creciendo las 
ciudades y  dónde, y la idea es tra-
tar de convertir esto en una herra-
mienta que nos permita ver hacia 
dónde tenemos que ir” finalizó.
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El secretario de energía de Tierra 
del Fuego, AIAS Moisés Solorza par-
ticipó de a 162º Reunión Plenaria del 
Consejo Federal de la Energía Eléc-
trica (CFEE) que se realizó en Salta.

Al respecto señaló: “se trataron 
temas de gran importancia para el 
país como es el interconectado de 
Santa Cruz y Neuquén que quedó 
aprobado el estudio de factibilidad 
que incluye a Tierra del Fuego como 
generadora, habilitando el consejo 
federal una línea de construcción 
o la evaluación técnica del análisis 
de factibilidad de una línea de 500 
kilovoltios que una a la isla con ese 
interconectado entre Santa Cruz y 
Comahue”.

Asimismo subrayó que “es una 
gran noticia para la provincia por-
que seguimos avanzando la conecti-
vidad física plena. Además, se trató 
que Tierra del Fuego sea sede del 
primer plenario del comité ejecuti-
vo de energía eléctrica en marzo de 
2023”.

“Por otro lado, se habló de la am-

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ DEL PLENARIO DEL 
CONSEJO FEDERAL DE LA ENERGÍA ELéCTRICA
La actividad contó con la presencia de autoridades nacionales y de las provincias con la finalidad de debatir y dar continuidad a los 
distintos proyectos que buscan brindar respuesta en materia de energía eléctrica en cada rincón del país.

pliación de los fondos federales 
para los distintos proyectos de la 
provincia ya sea para subestacio-
nes, redes de media tensión para 
los barrios y se va a elevar a un 
110% esos montos para que Tierra 

del Fuego también readecúe sus 
precios y tenga más capacidad de 
obra para los barrios y subsanar la 
deuda pendiente”, resaltó Solorza.

Finalmente, el funcionario con-
sideró que “son grandes noticias. 

PROVINCIALES

Hay que resaltar también la parti-
cipación del gobernador de Salta, 
Gustavo Sáenz y de la Secretaria de 
Energía de la Nación, Flavia Royón, 
con quien estamos trabajando en 
todo lo que necesita la isla”.

El Gobernador agradeció la pre-
sencia de los y las docentes que col-
maron el recinto, a la UNISAL, al CFI 
y al Ministro de Educación de la Na-
ción por su acompañamiento. Tam-
bién a los expositores y las exposito-
ras que tendrán a cargo las diversas 
conferencias, a los representantes 
de los Municipios de Río Grande y 
Tolhuin, a la Ministra de Educación 
de Santa Fe y a los legisladores, con-
cejales, funcionarios y funcionarias 
presentes. Asimismo destacó el tra-
bajo de los equipos abocados a la 
organización del evento.

En este marco, Melella sostuvo 
que “celebro sinceramente que hoy 
en este congreso se trabaje la ESI. 
Primero porque cuando hace unos 
años atrás planteamos la mirada de 
tener un congreso de educación en 
ese momento desde el Municipio, 
esa idea incipiente era atrevida y 
sin embargo tuvimos el acompaña-
miento de los y las docentes. Segun-
do porque cuando hablamos de la 
ESI no hablamos simplemente de la 
cuestión reproductiva, sino que ha-
blamos de la vida integral de nues-
tros chicos y chicas, de su futuro, de 
su esperanza, hablamos de su hu-

MELELLA INAUGURÓ EL 5TO CONGRESO 
INTERNACIONAL EDUCACIÓN E INCLUSIÓN 
El Gobernador Gustavo Melella encabezó este jueves el acto de apertura del 5to Congreso Internacional Educación e Inclusión desde 
el Sur que se realizó en el Gimnasio del Colegio Don Bosco en la Ciudad de Río Grande. Estuvo acompañado de la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, del Secretario de Educación, Pablo López Silva y de la Secretaria Académica 
de la UNISAL, María José Lopetegui.

manidad en forma integral, habla-
mos del derecho a ser felices como 
quieran serlo”.

“Sabemos que falta mucho. To-
davía tenemos pibes y pibas que 
tienen miedo a reconocerse como 
son, porque hay todavía muchos 
adultos que les cuesta reconocer-
los como se quieren reconocer. En-
tonces que hoy ustedes, docentes 
de toda la provincia y algunos del 
resto del país estén animándose a 
trabajar estos temas desde el lu-
gar que ocupan en la comunidad 
educativa es fundamental. Tene-
mos que ocuparnos de acompañar 
el desarrollo de nuestros chicos y 
chicas, acompañar su proyecto de 
vida”, recalcó.

Asimismo, el mandatario ex-
presó que “ yo celebro y felicito 
al Ministerio de Educación y a la 
UNISAL por esta iniciativa. Las co-
munidades educativas deben ser 
atrevidas en serio, deben ser trans-
formadoras, revolucionarias. Algu-
nos siguen discutiendo si tenemos 
que enseñar ESI en las escuelas, 
pero eso ya no se discute, porque 
es discutir acerca del derecho a la 
felicidad y la vida de cada una de 

las personas. Por eso festejo que 
en la Provincia de Tierra del Fuego 
AIAS esto no sea un problema de 
discusión”.

Finalmente, Melella dijo que 
“tenemos el desafío, el compromi-
so y la obligación de hacer todo lo 
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posible para que nuestros chicos 
y chicas sean felices en serio. Por 
eso creo que la ESI es un camino de 
crecimiento, felicidad y desarrollo. 
Deseo que al final de este congreso 
salgan renovados y renovadas, con 
fuerzas para recorrer este camino”.
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“Este congreso tiene una biografía 
que tiene que ver con este proyecto po-
lítico. Fue muy importante iniciar esta 
propuesta ambiciosa años atrás desde 
un Municipio. Fue y es una apuesta a 
pensarnos, a reflexionar como efec-
tores estatales de las definiciones que 
nos convocan para la mejora de nuestra 
educación argentina, pero también con 
una mirada puesta en la región”, agregó. 

Asimismo, Cubino sostuvo que “pre-
tendemos tener una mirada que no sea 
edulcorada, que no sea la correcta. Pre-
tendemos en este congreso abordar una 
temática fuerte que cumple dieciséis 
años. Una ley que nos enorgullece pero 
que todavía nos falta hacer efectiva en 
la escuela”. 

“Esto nos convoca a pensar cuánto 
la ESI tiene que ver con la democracia. 
El día de mañana vamos a reflexionar 
junto a todos y todas ustedes sobre lo 
que resta, lo que falta. En términos de 
democracia hay momentos que no son 
fáciles. La ESI tiene que ver con el de-
recho humano de nuestro ejercicio ciu-
dadano, el respeto a nuestras libertades, 
especialmente a las de nuestros chicos y 
chicas”, recalcó. 

La funcionaria dijo además que “en 
este marco tenemos que necesariamen-
te reflexionar sobre hechos como los 
ocurridos hace dos meses con el atenta-
do a una de las mayores representantes 
políticas, mujer, vicepresidenta. Cuánto 
la escuela tiene que hacer por este de-

“ESTE FUE EL PUNTAPIé INICIAL PARA QUE 
TENGAMOS UNA MEJOR ESI EN ARGENTINA”
En el marco del acto inaugural del 5to Congreso Internacional Educación e Inclusión desde el Sur que se realizó este jueves en Río 
Grande, la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino indicó que “nos enorgullece como miembros de este 
Gobierno y particularmente de este Ministerio contar con la presencia de ustedes acá, cuánto ansiábamos reencontrarnos”.

PROVINCIALES

recho humano inalienable, cuanto 
tiene que hacer por este derecho a ser 
quienes queremos ser, a ser respeta-
dos por lo que pensamos, a tener pro-
tagonismo por lo que somos sin tener 
que fingir para entrar en los cánones 
de la normalidad hegemónica del pa-
triarcado, de un capitalismo cada vez 
más feroz, de un individualismo cada 
vez más tremendo”. 

“Es necesario que haya más ESI. La 
Ministra de Santa Fe decía frente a la 
crueldad, más ESI. Frente a la necesi-
dad que tienen algunos y algunas de 
provocar a la democracia y ponerla en 
cuestión, más ESI”, reflexionó. 

Cubino sostuvo también que “pen-
samos que este año era muy impor-
tante no solo que los y las docentes 
fuéramos los protagonistas, sino que 
también los y las estudiantes fueran 
parte con su voz. Que no seamos no-
sotros los que hablemos de lo que ellos 
y ellas creen, piensan o necesitan. Que 
estén sentados y sentadas aquí ex-
poniendo. Por eso el sábado vamos a 
cerrar el congreso con la presentación 
de nuestros y nuestras estudiantes de 
la provincia que han preparado po-
nencias para que escuchemos”.

“Sabemos que la ESI es contra-
cultural, sabemos que desarma esas 
injusticias estructurales con las que 
vivimos como país y como región. Por 
eso hemos pensado desde que nació 
este congreso una argentina desde el 

sur, mirarnos desde abajo, naciendo 
desde abajo, contando las experien-
cias propias de las aulas y propias de 
los barrios”, subrayó.

Finalmente, la Ministra recalcó 
que “con premura necesitamos una 
educación popular, una educación 
más de las personas, que deje de ser 

un como si para ser realmente disruptiva 
en momentos en que además se nos está 
jugando la democracia en la región”.

“En algunos años recordaremos y 
esperamos que así sea que este fue el 
puntapié inicial para que tengamos una 
mejor Educación Sexual Integral en Ar-
gentina”, concluyó.
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La pieza teatral en formato semi-
montado con dramaturgia de Victoria 
Lerario e Ivy Perrando Schaller rinde 
homenaje a las Veteranas de Guerra 
que estuvieron dentro del Teatro de 
Operaciones del Atlántico Sur, que 
asimismo fueron reconocidas por el 
Ministerio de Defensa de la Nación Ar-
gentina. 

La presentación se logra a través de 
una invitación del secretario de Mal-
vinas, Antártida y Atlántico Sur en la 
Cancillería Argentina Guillermo Car-
mona. También se montará la muestra 
fotográfica el martes 15 a las 15 hs en el 
Salón Auditorio del Congreso de la Na-
ción, Av. Rivadavia 1841, con invitacio-
nes de las Diputadas nacionales Mabel 
L. Caparrós y Carolina Yutrovic. 

Cabe agregar que el evento se trans-
mitirá en vivo en las redes de la Hono-
rable Cámara de Diputados de la Na-
ción y Cultura Diputados.  

Son dieciséis las Veteranas de Gue-
rra que han cedido sus testimonios 
para llevarlos a escena, contribuyendo 
a la visibilización y el reconocimiento 
de su participación humanitaria al ser-
vicio de la Patria, el honor y la valentía 

“VALIENTES: UNA hISTORIA DE MUJERES” 
LLEGA A LA CANCILLERÍA ARGENTINA 

con la que defendieron la soberanía 
argentina en una de las etapas más 
tristes de nuestra historia. Ellas son: 
del Ejército Argentino las instrumen-
tadoras quirúrgicas Susana Mazza, 
Silvia Barrera, María Marta Lemme, 
Etel Navarro, María Cecilia Riccheri y 
María Angélica Sendes. De la Arma-
da Argentina, las Radio Operadoras 
Navales Mariana Soneira y Marcia 
Marchesotti, las Oficiales Comisarios 
Graciela Liliana Gerónimo, Marta 
Beatriz Giménez la Comisario Gracie-
la Cáceres y la Enfermera Civil Doris 
West. Reconocidas por el Estado Ma-
yor Conjunto de las Fuerzas Armadas, 
las Civiles Voluntarias Maureen Dolan 
de Richards, Sylvia Storey y Cristina 
María Cormack; y por la Fuerza Aérea 
la Cabo Principal María Liliana Colino. 

La dirección está a cargo de Victo-
ria Lerario y el elenco está conforma-
do por Celina Álvarez Soncini, Elina 
Coltelli, Victoria Lerario, Mirtha Mar-
tin, María Luisa Medina Uferer y Mó-
nica Pitoiset, en la voz en off participa 
Alejandra Cuadrado. 

La obra tiene como soporte audio-
visual registros del acervo fotográfi-

La Municipalidad de Ushuaia es-
tuvo presente en el acto conmemo-
rativo por el 13er aniversario de la 
creación del Servicio Penitenciario 
de la Provincia, que se realizó en el 
gimnasio provincial Arquitecto Car-
los Petrina. 

Estuvieron presentes en repre-
sentación del Ejecutivo de la ciudad 
el secretario de Asuntos Malvinas, 
Daniel Arias; el subsecretario de 
Gobierno, Alejandro Ledesma; y el 
subsecretario de Seguridad Urbana, 
Ariel Pérez.  

En ese marco, el intendente Wal-
ter Vuoto saludó “a todos los hom-
bres y mujeres que trabajan con pro-
fesionalismo y responsabilidad en el 
Servicio Penitenciario de la Provincia 
de Tierra del Fuego, en un nuevo ani-
versario de la creación de dicha fuer-

BUENOS AIRES

Este lunes a las 15 hs en el Auditorio Manuel Belgrano, en la Cancillería Argentina, Esmeralda 1212 en Capital Federal se presentará la 
obra “Valientes: Una Historia de Mujeres”. 

co histórico y retratos actuales de las 
sobrevivientes, tomados por la fotó-
grafa documentalista de Río Gallegos 
Ivy Perrando Schaller. Fue estrenada 
en la Vigilia por el 2 de Abril en la Pla-
za Islas Malvinas de la ciudad de Us-
huaia con motivo de conmemoración 
de los 40º años de la Gesta de Malvi-
nas. Fue declarada de Interés Provin-
cial por la Legislatura de la Provincia 

de Tierra del Fuego AeIAS Resolución 
Nº 123/22 y es ganadora del concurso 
“Malvinas Memoria” del Instituto Na-
cional del Teatro. Cuenta con el apoyo 
de la Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia y sur-
ge como proyecto de la Dirección de 
Cultura Comunitaria de la Secretaría 
de Cultura de la Provincia de Tierra del 
Fuego AeIAS. 
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Martín Perez estuvo acompañado 
por los secretarios de Obras Públicas, 
Silvina Mónaco; de Desarrollo Social, 
Silvana Angelinetta; de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro; y por vecinos y 
vecinas de los barrios que se encuen-
tran cerca de este nuevo SUM, donde 
el Estado Local acompañará a riogran-
denses de todas las edades, desde las 
infancias hasta personas mayores. 

Silvana Angelinetta destacó que este 
nuevo espacio “es una inversión social 
que se materializa en infraestructura, 
pero que fundamentalmente represen-
ta un Municipio presente trabajando 
junto a cada barrio de la zona sur”, e 
informó que “van a converger en este 
nuevo lugar distintas actividades que 
son parte de todas las políticas integra-
les que llevamos adelante tanto en lo 
social como en lo comunitario, como 
así también se acercarán servicios”.  

“Tenemos mucha presencia con po-
líticas que incluyen hasta las infancias, 
con herramientas vinculadas a factores 
protectores, orientadas tanto a fami-

MARGEN SUR SUMA OTRO ESPACIO PARA
LOS VECINOS
El intendente Martín Perez junto a referentes barriales, recorrió el inicio de obra del nuevo SUM que se edifica sobre la calle Rafaela 
Ishton. Este espacio se suma al SUM de calle Kau, al nuevo “Espacio Joven” que avanza en su construcción y al centro de formación 
laboral y tecnológica próxima a inaugurarse, para fortalecer aún más la presencia del Municipio en la zona.

AVANZAN LAS OBRAS 
PARA FORTALECER LA 
INFRAESTRUCTURA DE 
SEGURIDAD 

Se trata de la nueva comisaría de 
Género y Familia, y de la Gamela que 
se incendió en abril de 2020. Estas 
obras forman parte de una serie de 
trabajos dispuestos a profundizar la 
política de seguridad.

El Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos, avanza con los trabajos 
destinados a mejorar la infraestruc-
tura de seguridad en Río Grande, 
donde se lleva adelante la construc-
ción de la nueva comisaría de Géne-
ro y Familia y la reconstrucción de 
la Gamela de Policía que sufrió un 
incendio a finales de abril del 2020.

En la Comisaría de Género ya se 
realizó el encofrado de las columnas 
para realizar el hormigonado en los 
próximos días, y de esta forma llevar 
la estructura hacia la planta supe-
rior. 

El nuevo edificio de 1500 metros 
cuadrados será emplazado contiguo 
al CAPS N° 7 en el barrio San Martín. 
Para ello se invertirán cerca de 236 
millones de pesos.

Por su parte, el plan de trabajos 
para la construcción de la gamela se 

encuentra avanzado, y en el lugar se 
construirá el área de dormitorios, 
zona de duchas y cambiador, un 
nuevo núcleo sanitario, sala de má-
quinas, hall de acceso y depósito. 

Concluidos los trabajos, la Di-
visión volverá a contar con los es-
pacios necesarios para el reposo e 
higiene de los aspirantes a agentes 
policiales que actualmente cursan 
su formación en el edificio central 
de la institución.

Desde el Ministerio de Obras y 
Servicios Públicos se viene traba-
jando en distintas obras con la in-
tención de aumentar la capacidad 
de respuesta a las problemáticas 
de infraestructura para la seguri-
dad. Dentro del listado reciente de 
trabajos se encuentran la comisaría 
de género y familia en Ushuaia que 
está pronta a concluirse, el inicio de 
la construcción del destacamento 
policial 350 en Puerto Almanza; a 
las que se suman distintas refaccio-
nes y reacondicionamientos que se 
han realizado en otros edificios de 
la provincia.

lias como a personas que tengan a su 
cuidado niños, niñas y adolescentes”, 
detalló Angelinetta, y resaltó que “el 
trabajo es con las familias que se acer-
can, como así también con referentes 
y referentas de todas las organizacio-
nes comunitarias que son parte del 
día a día del lugar”. 

Por su parte Griselda, vecina del 
barrio Los Fueguinos, expresó su ale-
gría por este nuevo lugar “en el que 
nos vamos a poder encontrar, trabajar 
juntos y hacer tantas actividades”, y 
que además se suma al nuevo Espacio 
Joven, “obra que ha sido muy pedida. 
Gracias a Dios el Intendente nos escu-
chó y hoy ya es una realidad”, aseguró. 

Sol, vecina del barrio Argentino re-
saltó que se trata de “un lugar para el 
vecino y la vecina”, que amplía el ac-
ceso de todos “a actividades sociales, 
culturales, meriendas y a servicios re 
importantes”.

Finalmente, Daniel, vecino del ba-
rrio Costa del Mar, explicó que este 
nuevo SUM “está ubicado en un lu-
gar estratégico, cercano a muchos 

barrios que confluimos aquí, así que 
estará cercano a todos”. “Que haya 
actividades para nuestros chicos para 
nosotros es fundamental, por eso nos 
alegramos muchísimo con esta obra”, 
concluyó. 

La obra del nuevo SUM para los ve-

cinos y vecinas de Margen Sur implica 
una inversión de $46.861.133 y se lleva 
adelante con fondos nacionales y mu-
nicipales. Con un plazo de obra de 180 
días, estará lista para el 2023, inaugu-
rándose entre los meses de abril y mayo 
antes de que comience la veda invernal.

RÍO GRANDE

PROVINCIALES
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SE VIVIÓ LA 6TA EDICIÓN DE LA EXPO MUJER 
La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante la 6ta edición de la Expo Mujer, con más de 400 emprendedoras de toda la provincia que 
pusieron a la venta sus productos. 

El sábado y domingo, entre las 15 y 
las 22 horas mantuvo sus puertas abier-
tas el microestadio ‘Cochocho’ Vargas 
con gran concurrencia de vecinos, ve-
cinas, familias y turistas. El intendente 
Walter Vuoto recorrió la Expo Mujer, 
acompañado de la secretaria munici-
pal Natacha Aldalla, la diputada nacio-
nal Carolina Yutrovic, la legisladora Vic-
toria Vuoto y la concejala Laura Avila y 
destacó “el enorme trabajo que realizan 
las mujeres de la ciudad y el acompa-
ñamiento permanente de la Secretaría 
de la Mujer”.

En el ingreso al lugar de la exposi-
ción, con permanente movimiento de 
púbico, el intendente se reunió con las 
trabajadoras de la Secretaría de la Mu-
jer, quienes contaron que la Expo “per-
mite mostrar a la comunidad el trabajo 
que hacen las mujeres que en algún 
momento recibieron una herramienta 
de trabajo por parte de la Municipali-
dad y con esa herramienta desarrollan 

sus producciones gastronómicas, tex-
tiles, cosméticas, de indumentaria, 
entre otras”.

Vuoto afirmó que “hemos entre-
gado herramientas y estos son los re-
sultados”. En tal sentido, recordó que 
“nos critican por entregar estas herra-
mientas, pero en los 90 nos criticaban 
diciendo que a la gente les dábamos 
el pescado y no les enseñábamos a 
pescar y no les damos la caña. Lo que 
hemos logrado con el programa Mujer 
Emprendedora, que ha sido reconoci-
do por la ONU Mujeres, es que les fa-
cilitamos el acceso a las herramientas, 
estamos capacitando  y además pro-
duciendo”. 

“Es cambiar esa lógica y es cambiar 
la vida de mucha gente, es cambiar la 
vida de una familia. Las felicito, esto 
es hermoso, que siga el trabajo de la 
Secretaría de la Mujer que además ya 
quedó en la Carta Orgánica”, celebró 
el Intendente de Ushuaia.

La secretaria de la Mujer Aldalla re-
saltó que “apenas abierta la inscripción 
ya se habían registrado más de 400 em-
prendedoras de toda la provincia para 
participar” y recordó que “cuando ini-
ciamos la primera Expo en el Ushuaia 
Rugby fuimos a buscar emprendedo-
ras y reunimos 50 y ahora son ellas las 
que nos demandan”.

“Los vecinos y vecinas esperan 
esta Expo porque saben que son em-
prendedoras productivas y que se van 
a encontrar con cosas que no son in-
dustrializadas, que tienen la mano de 
nuestras vecinas; son emprendimien-
tos productivos, con valor agregado, 
casi todas vendieron la totalidad de 
los productos y están muy contentas y 
contentos”, dijo Aldalla.

Agregó que “este es el resultado de 
un gran trabajo, del equipo de la Secre-
taría de la Mujer, el trabajo articulado 
de todas las Secretarías de la gestión 
del intendente Walter Vuoto, ha habido 
en ambos días una gran concurrencia 
en el horario extendido de 15 a 22 horas 
y con estos días tan lindos que tuvimos 
en la ciudad, después de las 19 y 20 ho-
ras se sumaron muchísimos vecinos y 
vecinas a recorrer la Expo Mujer”.

Además hubo una presentación de 
un libro en la Casa de la Mujer, partici-
paron los Talleres de Cultura y hubo ac-
tividades deportivas en la cancha 4 del 
poildeportivo Augusto Lasserre, “todo 
esto acompañó el Expo que visibiliza el 
trabajo de nuestras mujeres”, finalizó 
Aldalla.

USHUAIA

SOLICITAN NO INGRESAR A LA 
OBRA DEL MURO COSTERO

EL MUNICIPIO IMPULSA LA 
5TA. EDICIÓN DEL PROGRAMA 
“PROMOVIENDO EL ARRAIGO” 

El Municipio de la ciudad solicita a 
los vecinos y las vecinas que disfrutan 
de nuestra zona costera, que eviten 
ingresar o transitar muy cerca de la 
obra que se desarrolla para la nueva 
Defensa y Paseo Costero, la cual se 
lleva adelante desde la altura de la Av. 

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vará adelante la quinta edición del 
programa “Promoviendo el Arraigo”, 
mediante el cual se ofrecerá a jóvenes 
de la ciudad capacitación y prácticas 
preprofesionales de carreras específi-
ca y afines a los proyectos y activida-
des organizadas desde la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos, y del Instituto Muni-
cipal de Deportes. 

Podrán participar estudiantes que 
acrediten domicilio en Ushuaia, ha-
yan cursado la escuela secundaria en 
la ciudad o sean nativos, y que se en-
cuentren estudiando o se hayan reci-
bido durante 2022 en las carreras de 
Profesorado de Educación Física, Psi-
comotricidad, Psicología, Profesorado 
de Nivel Inicial, Primaria y Especial, 
Recreación, Trabajo Social y carreras 
con orientación en gerontología. 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sabrina Marcucci, manifestó que la 
iniciativa está destinada a “jóvenes 
estudiantes que estén viviendo fuera 
de Tierra del Fuego pero tengan resi-
dencia en Ushuaia” y apuntó que se 
trata de “una práctica preprofesional 

rentada que tiene como principal 
objetivo generar un espacio de inter-
cambio y aprendizaje mutuo, tanto 
en los equipos que forman parte de la 
Secretaría como del Instituto Munici-
pal de Deportes”. Y agregó que “los y 
las jóvenes que estén terminando su 
carrera universitaria tendrán un es-
pacio para conocer el rol del Estado 
en el diseño de las políticas públicas 
afines a sus carreras”. 

La funcionaria precisó que “las 
prácticas profesionalizantes se van a 
realizar en enero y febrero, los cupos 
son limitados y previamente se harán 
entrevistas a quienes se inscriban”. 

Finalmente, Marcucci destacó 
que “tras pasar por estas prácticas 
muchos estudiantes vuelven a la ciu-
dad una vez recibidos a ejercer sus 
profesiones, con lo que se cumple el 
objetivo de generar arraigo y cons-
truir identidad en las juventudes”. 

Los interesados pueden acce-
der al formulario de preinscripción 
mediante el link https://forms.gle/
NXEi4UAfJVwv4g3k8, y podrán rea-
lizar consultas mediante el correo 
electrónico arraigoushuaia@gmail.
com.

RÍO GRANDE

Belgrano hasta Av. Santa Fe.
Es importante evitar ingresar al sec-

tor ya que puede resultar muy peligro-
so para las familias, niños y niñas. En el 
lugar hay herramientas, maquinarias 
y suelo intervenido, por tratarse de un 
espacio en obra.

USHUAIA
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

La legisladora Victoria Vuoto volvió 
a exigir la aplicación de la ley destina-
da a la asistencia jurídica para las víc-
timas de violencia de género. “El 10 de 
noviembre pasado se cumplió un año 
de la promulgación de la ley en el Bo-
letín Oficial y todavía no se concretó la 
conformación de este cuerpo” señaló 
Vuoto. 

“En cada oportunidad que tenemos 
reiteramos nuestro pedido al Ejecuti-
vo Provincial respecto de esta ley que 
continúa sin ser ejecutada” recordó, al 
tiempo que adelantó que será presen-
tado un nuevo pedio de informe al res-
pecto. 

Para Vuoto “no aplicar los recursos 
necesarios para poner en marcha polí-
ticas públicas que trabajamos para me-
jorar la calidad de vida de las mujeres y 
femenidades de nuestra provincia tam-
bién es una decisión política y habla 
del rumbo que está llevando la gestión 
del Gobernador para combatir la Vio-
lencia de Género”. 

La ley sancionada en 2021 garantiza 

EL CUERPO DE ABOGADOS PARA VÍCTIMAS DE 
VIOLENCIA DE GéNERO SIGUE SIN SER CONFORMADO
En el marco del inicio del debate por los proyectos de Paridad en la Legislatura Provincial, la parlamentaria recordó que se cumplió 
un año desde la promulgación de la ley y que aún el cuerpo de abogadas y abogados para víctimas de Violencia de Género sigue sin 
ser conformado.

el acceso a la justicia para las personas 
víctimas de violencias por motivos de 
géneros en todas sus formas y modali-
dades; tanto mujeres cis género, trans 
género o personas de la comunidad 
LGBTIQA+. 

Para la parlamentaria actualmente 
“no vemos voluntad del Ejecutivo en 
poner los recursos para que las políti-
cas públicas que benefician a las mu-
jeres sean ejecutadas”.

“Es en este contexto en el que so-
mos convocadas a llevar a Comisión 
los proyectos de Paridad de Género 
que tienen estado parlamentario el 
próximo martes” recordó y consideró 
que hay una “subestimación de las ne-
cesidades de las mujeres”.

De cara a una nueva conmemo-
ración por el Día Internacional de la 
Lucha Contra la Violencia de Género, 
Vuoto consideró “un gesto notable del 
Ejecutivo reglamentar ley y poner en 
marcha al cuerpo de abogadas y abo-
gados para seguir profundizando esta 
decisión”.

“ES MUY IMPORTANTE QUE hAYA 
UN GOBIERNO PROVINCIAL 
PROMOVIENDO TODO ESTO”

“hAY UN ESTADO PRESENTE QUE 
TRABAJA POR LOS DEREChOS 
DE LAS PERSONAS”

Así lo manifestó la licenciada en 
Comunicación Social, política y ex 
funcionaria de la Secretaría de Po-
líticas de Igualdad y Diversidad del 
gobierno nacional, Cecilia Merchán, 
respecto a la realización del 5to Con-
greso Internacional de Educación e 
Inclusión Desde el Sur.

Merchán, junto al lingüista Juan 
Bonnin, la directora nacional de Se-
guimiento y Abordaje del Desarrollo 
Local del Ministerio de Desarrollo 
Social, Carolina Brandariz y el licen-
ciado en Ciencias Políticas e investi-
gador, Daniel Jones, encabezaron el 
panel denominado ‘ESI como campo 
de disputas. Inclusión - exclusión de 
identidades y lenguajes’.

“Yo estoy muy feliz porque además 
de venir a poner palabra a este en-
cuentro, vengo a poner el cuerpo con 
tantos otros cuerpos”, dijo, y siguió: 
“ya encontrarme con tanta gente que 
está dispuesta a poner en discusión y 

La socióloga, doctora en ciencias so-
ciales y escritora de “El cuidado infantil 
en el siglo XXI: Mujeres malabaristas en 
una sociedad desigual” disertó en la con-
ferencia final “La ESI: una pedagogía del 
cuidado”.

La conferencia final del 5° Congre-
so Internacional Educación e Inclusión 
desde el Sur 2022 estuvo a cargo de Eleo-
nor Faur socióloga, doctora en ciencias 
sociales e investigadora de las relaciones 
de género, la educación sexual integral 
y las políticas de cuidado. Cientos de 
docentes, investigadores y estudiantes 
fueron espectadores de la conferencia 
se denominó “La ESI: una pedagogía del 
cuidado”.

En este sentido, Faur resaltó: “me 
siento muy feliz y honrada de formar 
parte de este congreso tan importe en su 
5ta edición en la provincia más austral, 
con una sala llenísima de docentes, in-
vestigadores, activistas, estudiantes”.

En cuando a su ponencia, precisó: 
“es importante salir de la invisibilidad 
de los cuidados y es un proceso que los 
feminismos empezamos hace unos 50 
años. La ESI que es una política impor-
tantísima, revolucionaria, que no tiene 
toda América Latina como la tenemos 
en Argentina”.

“Los primeros años tuvimos mucho 
más énfasis en mirar otras cuestiones 
de la sexualidad y nos fue quedando un 
poquito rezagado el tema del cuidado. Es 
muy importante para transformar esa fe-

encontrar un lenguaje donde todo esto 
también se ponga en discusión es tam-
bién encontrar prácticas”.

Al mismo tiempo, remarcó que “si 
hablamos de un lenguaje es porque 
también hablamos de una práctica que 
integra. Una práctica por la igualdad 
en la diversidad, que nos haga cada vez 
más ricos”.

“Me llevo la mejor de las opinio-
nes como una mujer de una provin-
cia como Córdoba, estar en este lugar 
desde el sur, pudiendo expandirnos 
para el resto”, señaló y finalizó: “siem-
pre desde el sur todo es mejor, y creo 
que es muy importante que haya un 
Gobierno Provincial, un Ministerio 
de Educación promoviendo todo esto 
desde este lugar, porque habla clara-
mente de que todas aquellas cuestio-
nes que impulsamos desde los femi-
nismos, desde las organizaciones de 
la diversidad, cuando se toman por los 
Estados, toman una potencia enorme”.

minización de los cuidados y desigual-
dades de género tan profundas que hay. 
Esto también tiene que ser parte de la 
ESI desde el nivel inicial y a lo largo de 
todo el ciclo de educación” detalló la 
doctora en ciencias sociales.

Y subrayó: “hay dificultades en las 
maternidades adolescentes para re-
tomar sus estudios con la crianza de 
los niños y las niñas; si es difícil para 
las adultas peor para las adolescentes. 
Hace falta más servicios de cuidado, 
pero también hace una falta de revolu-
ción cultural que viene desde la ESI”.

“Este congreso es la claridad de que 
hay un Estado presente que trabaja por 
los derechos de las personas y no para 
reducirlos o ajustar presupuesto, sino 
que realmente acá lo importante es se-
guir ampliando” concluyó la investiga-
dora.

LEGISLATURA

CONGRESO DE EDUCACIÓN
CONGRESO DE EDUCACIÓN
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En el marco del 5to Congreso In-
ternacional Educación e Inclusión 
desde el Sur que se llevó a cabo en 
la ciudad de Río Grande, el Gober-
nador de Tierra del Fuego AIAS, 
Gustavo Melella, firmó un conve-
nio con el Ministro de Educación 
de la Nación, Jaime Perczyc, para la 
construcción de un Centro de For-
mación de Tolhuin, una Escuela de 
Educación Integral en Ushuaia y 
la ampliación del Colegio Ernesto 
Guevara en Río Grande. La inver-
sión alcanzará aproximadamente 
los 900 millones de pesos.

Al respecto, el Gobernador sos-
tuvo que “nosotros apostamos por 
la calidad porque queremos que 
nuestros estudiantes, los que tie-
nen y los que no tienen, vengan 
del barrio o la familia que vengan 
tengan la mejor calidad educativa” 
y destacó que “teniendo calidad 
educativa nuestros chicos y chicas 
seguramente van a tener mejores 
oportunidades, no como una me-
ritocracia, sino como una decisión 
política del Estado Nacional, del 
Estado Provincial y de la comuni-
dad educativa en general”.

“Estas obras son muy esperadas 
por las comunidades educativas de 
la provincia y son muy importantes 
para garantizar el derecho a la edu-
cación de los fueguinos y fueguinas. 
Es cierto que nos falta, que tenemos 

CONVENIO PARA LA CONSTRUCCIÓN Y REFACCIÓN DE 
INSTITUCIONES EDUCATIVAS
Las obras incluyen la edificación de un Centro de Formación de Tolhuin, una Escuela de Educación Integral en Ushuaia y la ampliación 
del Colegio Ernesto Guevara en Río Grande. La inversión alcanzará aproximadamente los 900 millones de pesos.

que seguir trabajando y creciendo, 
pero se ha hecho muchísimo y hay 
un gran compromiso con nuestros 
pibes y pibas”, aseguró.

Asimismo, indicó que “celebro 
que tengamos un Ministro de Edu-
cación de la Nación que es educa-
dor y no un burócrata de la educa-
ción, porque conoce qué siente o 
necesita un chico o una chica, que 
siente o necesita un docente o una 
docente porque lo vivió”.

CONGRESO DE EDUCACIÓN

Por su parte, la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología de la provincia, Analía Cu-
bino, expresó que “agradezco al 
Ministro Perczyk por acompañar-
nos y por su posicionamiento po-
lítico de hacer a la Argentina ver-
daderamente federal, con genuina 
participación de todos nosotros 
y nosotras. También por haber 
celebrado el Concejo Federal de 
Educación el pasado abril en el 40 

Aniversario de la Gesta Heroica de 
Malvinas y por haber entregado en 
todas las escuelas de nuestro país el 
mapa bicontinental, con la dimen-
sión que esto tiene”.

“Agradezco también a él y a su 
equipo por estos anuncios que se 
realizaron hoy, nuevas obras para 
instituciones de educación técnica 
profesional para la transformación 
verdadera y genuina de nuestra Ar-
gentina”, subrayó.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLhUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello
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Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505
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